
第３回施設部会 会議要旨 

 

とき 令和元年１１月２７日(火) 

ところ 庁舎 1階まなびの広場 

 

※会議の主な内容は以下のとおり 

 

部会長：定刻になったので、第３回施設部会を開始する旨を告げる。(9:00開始) 

 

部会長：次第１．施設配置等について、まず北学園管理棟についてご意見を伺う。 

 (主な意見内容) 

○職員室の施錠管理はどうなるのか。 

⇒北側の廊下の出入り口と南側玄関の位置には施錠ができるような構造にする必要がある。 

⇒南側は採光のことも考えて広いガラス張りやカウンター形式の方がよい。 

 

〇防犯対策はとても重要です。最近、不審者による事件が多いため、部会として責任をもっ

て協議しなくてはなりません。 

⇒基本的には門扉や玄関にはインターホンを設置し、電子錠を職員室で操作できるような方

法を採用したいです。また要所には防犯カメラも設置する予定です。 

 

〇車いすの来客があった場合の対応はどうするのか。 

⇒校長室や職員室に行くためには、今の北中にあるエレベーターを利用する想定です。 

⇒１階部分はバリアフリーなので、そのような来客の場合は２階を使わないなど、学校の施

設運用の中で対応できると思う。 

 

〇金庫室はどこになるのか。 

⇒校長室の中にあった方がよい。施錠管理はもちろんだが、教員でも簡単に入れるような場

所ではいけない。 

⇒スペースの問題があるので、金庫の中に入れるものは精査しなくてはいけない。 

 

〇一階に保健室があるなら、トイレも近くにあった方がよい。 

⇒２階のトイレをやめて１階に設置するか、１階に別途ユニバーサルトイレを新設するか、

どちらかの方向で検討します。 

 

〇子どもや先生の出退勤管理などを書き込んでおくホワイトボードなどが必要です。 

⇒学校管理システムと連動して、子どもの出欠席や先生の出退勤を表示できるようなシステ

ムを考えています。 

 



〇来客対応などを考えると校長室の位置は南側（玄関側）の方がよいと思う。 

⇒来客が職員室に断らずに勝手に入らないか心配です。 

⇒玄関側の校長室入り口は通常時は施錠するなど対応すればよい。 

 

〇放送室は子どもの使用も考えると北側（廊下側）の方がよい。 

⇒教員が急に使う場合を想定すると、職員室に簡易な放送マイクがあればよい。いろんな設

備がある放送室とは別にした方が使いやすい。 

 

〇階段は必ずしも２か所いらないのではないか。１か所にしてスペースを有効活用すべき。 

⇒防災上２か所の階段設置を求められる可能性があるので、その対応策でもあります。今後

詳細設計を進める中で確認します。 

⇒外階段を設けて正面玄関を２階とし、来客に直接上がってもらう方法もある。１階は通用

口として職員や身障者用入り口とすれば、内階段は１か所にできる。そのような方法でレ

イアウトを考えてみます。 

 

〇保健室は 2か所がよいのか、今の位置がいいのか検討の余地があるのでは。 

⇒12月初旬に養護教諭の打合せがあるので、その際に意見をいただく予定です。 

 

※今回の意見を参考に設計を進めることとする。次回の会議にて配置図を提示します。 

 

部会長：次第１．施設配置等について、次に南学園についてご意見を伺う。 

 (主な意見内容) 

○②案は特別教室と準備室が廊下を隔てて離れている。特に理科室は危険な薬品等を運ぶこ

とを考えると心配です。 

 

〇②案は北向き教室であることと、狭いのが気になる。 

⇒北向き教室は北中の特別教室にもあります。 

⇒机と机の間が９０センチくらいでは不便だと思う。 

 

〇②案にすると北側に３メートルほど建物が伸びることになるので不便ではないか。 

⇒車のすれ違いはできないことになる。一台ずつ通ってもらうことになります。 

 

〇①案は採光のため、トップライトを採用する。どうしても将来雨漏りする懸念がある。 

⇒部屋は①案の方が広くなるが、実は全体の床面積は①案 1068㎡、②案 1010㎡とそれほど

差があるわけではない。費用的にはどちらもあまり変わらないです。 

 

※今回の協議を元に、①案をベースに設計を進めることとする。各学校において、次回まで

に意見を聴取しておくようにお願いした。 



 

部会長：次第１．施設配置等について、動線についてご意見を伺う。 

 (主な意見内容) 

 

○北学園の来賓の駐車場はどうなるのか。 

⇒ロータリーの南側に４台分くらい確保できます。 

⇒４台では少ないので、管理棟とロータリーの間にも設置してはどうか。 

⇒子どもが通るところなので安全上の問題もありますが、駐車スペースの設置方法を検討し

てみます。 

 

〇南学園の北側の保護者車両出入口について、今の案だと入口と出口が同じ場所なので変え

たほうがよいのでは。 

⇒体育館の前にも門があるので、そちら側を入口、校舎の北側は出口として検討します。 

 

〇南学園のグラウンド南側出口は今すぐにでも欲しいです。 

⇒早めに設置するようにします。 

 

〇北学園の中学校側グラウンドの出口も早めに欲しいです。 

⇒プール西の町道側に出口を作るプランとグラウンド南側に作るプランがあり、どちらがよ

いか考えています。なお、プール西側は道幅が狭く交差点に近いため、警察から別の出口

を考えるような意見が出る可能性もあるので、検討を続けます。 

 

事務局：今日の協議はこれまでとして、一度資料を持ち帰っていただき次回にまたご意見が

あれば頂きたいと思います。また各委員さんから各学校の教科担当の先生にお話を

聞くなど、意見集約をしていただきますようお願いします。 

 

部会長：３回目の協議は以上とする。次回の部会は 12月 20日(金)午前 9時からとする。 

（11：00終了） 


